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Активисты Орловского горкома КПРФ, Ленинского 
комсомола, женского движения «Надежда России», об-
щественного движения «Русский Лад», советские офице-
ры и депутаты-коммунисты, под руководством первого се-
кретаря обкома КПРФ В. Н. Иконникова провели масштаб-
ный автопробег в рамках Всероссийской патриотической 
акции «За Родину! За народ России! За нашу Победу!».

Расцвеченная красными флагами автоколонна КПРФ 
из 30 автомобилей проехала по основным улицам горо-
да Орла. 

Народно-патриотические силы Орловщины давно на-
стаивают на создании в парке Победы Аллеи Победите-
лей с бюстами выдающихся военачальников, включая 
Верховного Главнокомандующего Вооруженными Сила-
ми СССР И. В. Сталина, командующих фронтами, армия-
ми, дивизиями, другими наиболее отличившимися сое-
динениями Вооруженных Сил СССР, принимавших непо-
средственное участие в Орловской стратегической насту-
пательной операции «Кутузов».

В поддержку данной инициативы еще раз выступи-

ли участники автопробега. Также коммунисты города 
Орла выразили поддержку участникам СВО, защищаю-
щим государственность России. На сегодняшний день 
20 коммунистов и комсомольцев Орловщины служат 
в зоне специальной военной операции. Мы гордимся 
нашими товарищами и оказываем им всю необходи-
мую помощь.

Цели СВО в восстановлении исторической 
справедливости будут достигнуты!
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ЕС увеличил импорт российских железа 
и стали до максимума.

Читаю новости и вновь возвращаюсь к своему 
утверждению о том, что войну надо вести настоя-
щим образом. Иначе невозможно победить.

Сообщается, что ЕС увеличил импорт россий-
ских железа и стали до максимума с 2022 года. Од-
новременно выросли европейские закупки россий-
ского алюминия. Больше всего нарастили импорт 
этого металла Германия — в 11 раз, Италия — поч-
ти вчетверо, а также Швеция — впятеро.

То есть увеличивают закупки наших ресурсов 
недружественные страны, в частности те, что наста-

ивают на увеличении поставок вооружения Украи-
не и продолжении боевых действий. Так, одним из 
рьяных апологетов войны против России является 
канцлер Германии Шольц.

Вот из-за такого раздвоения власти мы упускаем 
возможность для скорейшей и всеми долгождан-
ной Победы.

Пора, наконец, принять Программу Победы 
КПРФ, мобилизовать все ресурсы и силы с тем, что-
бы одержать верх над новой Антантой во главе с 
англосаксами.

ТГ Геннадий ЗЮГАНОВ

Г. А. Зюганов:
«Войну 

надо вести 
настоящим 
образом»

Поезд Победы в Орле
Мы жертвовали своей жизнью, 

чтобы сохранить эту ценность для вас...

В понедельник на железнодорожный вокзал Орла прибыл 
«Поезд Победы». Уникальная передвижная выставка о событи-
ях Великой Отечественной войны, размещенная в движущемся 
поезде. В каждом вагоне, а всего их десять, запечатлены обра-
зы прошлого нашей страны. Непарадный портрет великой 
эпохи — в лицах, жестах, мгновениях, чувствах.
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Фронту

Поддержим 
наших защитников! 
Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 
40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

Одной из главных задач для Орла 
остаётся помощь бойцам СВО

За июль по поручению губер-
натора Орловской области Ан-
дрея Евгеньевича Клычкова в 
зону спецоперации, в самые горя-
чие её точки, администрация го-
рода отправила шесть гуманитар-
ных грузов. Эта работа не прекра-
щается ни на день, ни на час.

В ней участвуют все горожа-
не: кто-то приносит свою помощь 
на ярмарки выходного дня в наши 
палатки «Своих не бросаем», кто-
то переводит средства на счёт фон-
да «БЛАГО ДАРИ», кто-то выступа-
ет спонсором и закрывает дорого-
стоящие позиции. Это самые раз-
ные люди, самых разных профес-
сий и возрастов. Но всех объединя-
ет главное — желание приблизить 
Победу и помочь нашим ребятам 
выполнить поставленные задачи.

В ответ воины записывают для 
своих земляков видеообращения 
со словами благодарности — под-
тверждение того, что долгождан-
ный груз получен. Такая весточка 
пришла накануне от наших тан-
кистов.

Уверены — Победа будет за 
нами! 

ТГ Город Орел/Юрий Парахин

Бойцам нужен генератор
Друзья, в Орловский горком 

КПРФ обратился наш товарищ 
коммунист Сергей, который был 
мобилизован в рамках специаль-
ной военной операции. Сейчас, 
после ранения, Сергей в Орле, но 
находится постоянно на связи со 
своими сослуживцами.

Ребята несут тяжелую службу 
на Купянском направлении в по-
левых условиях. Много делается 
бойцами своими силами, но, конечно, необходима помощь тыла 
— нашим защитникам нужны небольшие генераторы и порта-
тивная электростанция.

Нужный генератор стоит 30 тысяч рублей, гуманитарку к бой-
цам повезут через две недели. 

ТГ коммунист Дынкович

Очередную важную и долго-
жданную доставку осуществила гу-
манитарная миссия от Орловской 
епархии. По благословению ми-
трополита Орловского и Болхов-
ского Тихона и при активной под-
держке губернатора Орловской 
области Андрея Клычкова, ежеме-
сячно в горячие точки отправля-
ются тонны гуманитарных грузов. 
Эта своевременная помощь имеет 
очень большое значение.

Уже третьи сутки благочинный 
храмов Центрального округа про-
тоиерей Василий Иванов и намест-
ник Свято-Успенского мужского мо-
настыря игумен Тихон (Гладких) на-
ходятся на передовой в зоне СВО. 
Здесь жарко во всех смыслах — под 
палящим солнцем и ракетным об-
стрелом. Ситуация на линии фрон-
та по-прежнему напряженная, осо-

бенно в районе Артемовска и Часова яра, куда прибыли наши свя-
щенники с целью передать УАЗ-патриот орловским десантникам.

Об этом автомобиле военные просили давно, и вот сегодня, на-
конец, удалось осуществить их просьбу. Всем, кто помог купить и до-
ставить этот автомобиль — военные выражают безмерную благодар-
ность.

Напомним, Орловская епархия активно помогает российской ар-
мии с самого начала СВО.

Информационно-аналитический отдел Орловской митрополии.
Фото: прот. Василий ИВАНОВ.

УФСБ России по Орловской области 
пресечена противоправная деятельность 

гражданина Российской Федерации, причастного к государствен-
ной измене в форме оказания финансовой помощи Вооружен-
ным силам Украины, направленной против безопасности России.

Установлено, что он инициативно осуществил перевод де-
нежных средств на специальный счет Национального банка 
Украины, открытый для сбора на нужды Вооруженных сил Укра-
ины в борьбе с Российской Федерацией.

В отношении фигуранта следственным подразделением 
Управления расследовано уголовное дело по ст. 275 УК России 
(государственная измена).

Решением суда он признан виновным в совершении инкри-
минированного преступления, ему назначено наказание в виде 
лишения свободы сроком на 12 лет с отбыванием в исправитель-
ной колонии общего режима, со штрафом в размере 200 тыс. 
руб лей и ограничением свободы на 1 год. Приговор вступил в 
законную силу.

Пресс-служба УФСБ России по Орловской области.

Гумконвой от Орловской епархии Гумконвой от Орловской епархии 
доставил УАЗ-патриот десантникам доставил УАЗ-патриот десантникам 

на Артемовском направлениина Артемовском направлении
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г. Орёлг. Орёл



4 № 28 (1396)
26 июля 2024 годаИСКРАИСКРА ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ведущий Дмитрий АГРАНОВ-
СКИЙ:

— Приближается очередной 
день голосования. В этом году он 
8 сентября. Предстоит избрать 25 
глав субъектов Российской Феде-
рации, депутатов 13 региональ-
ных законодательных собраний, 
пройдет много выборов в муни-
ципалитетах. 

Гости нашей программы: 
Останина Нина Александровна, 
председатель комитета Государ-
ственной Думы по вопросам се-
мьи, женщин и детей, фракция 
КПРФ, председатель Всероссий-
ской женской организации «На-
дежда России»; Обухов Сергей 
Павлович, заместитель предсе-
дателя комитета Государствен-
ной Думы по развитию граждан-
ского общества, вопросам об-
щественных и религиозных объ-
единений, фракция КПРФ, док-
тор политических наук; Левчен-
ко Сергей Георгиевич, первый 
заместитель председателя ко-
митета Государственной Думы 
по энергетике, фракция КПРФ; 
Геннадий Иванович Козырев, 
доктор социологических наук, 
профессор.

Итак, приближается очеред-
ной единый день голосования, 8 
сентября. 

Нина ОСТАНИНА:
— Власть сейчас спекулирует 

на сложившейся геополитиче-
ской ситуации, всех призывает 
к сплочению, и при этом обще-
ству впаривают иллюзию, буд-
то «Единая Россия» и коммуни-
сты идут рука об руку. На самом 
деле это не так. У нас много пре-
тензий, например, к Министер-
ству обороны. Мы об этом от-
кровенно говорим. Показные 
посадки, которые, как правило, 
происходят накануне выборов, 
это не системный подход к ре-
шению проблем. Смена лиц ни-
чего не меняет в самой системе 
власти. Но об этом некому го-
ворить, потому что мы не допу-
щены к центральным телекана-
лам. 

Власть тщательно под-
готовилась к выборам с 
точки зрения юридиче-
ской: изменено законо-
дательство, наблюдате-
ли практически ничего 
уже не могут, запрещены 
трансляции с избиратель-
ных участков. 

И день голосования сам по 
себе давно не единый, три дня 
голосуют в большинстве регио-
нов; парней наших арестовыва-
ют, снимают с выборов, чтобы не 
было конкуренции. Об этом надо 
говорить, но у нас мало каналов 
информирования: социальные 
сети, «Красная линия», «Прав-
да», «Советская Россия» и наши 
региональные средства массо-
вой информации, где старают-
ся рассказать, что выборы — это 
не только выборы американско-
го президента. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Все больше вопросов к 

мос 4ковским выборам. Факти-
чески Москва перешла на элек-
тронное голосование. Теперь, 
чтобы проголосовать обычным 
способом, бюллетенем, надо пи-
сать заявление. Конечно, мало 
кто будет это делать. Электрон-
ное голосование проконтроли-
ровать невозможно. Абсолютное 
большинство стран, где оно про-
водилось, от электронного голо-
сования отказались.

Сергей ОБУХОВ:
— Происходящее сегодня го-

ворит о том, что у граждан от-
бирают свободу выбора. Если 
дело в том, что идет СВО, давай-
те отложим выборы и будем за-
ниматься только СВО. Но нет, 
власть всячески пытается пока-
зать, что есть СВО, а есть нор-
мальная жизнь. Если так, то да-
вайте проводить и нормальные 
выборы. Московский казус вооб-
ще вопиющий. 

По сути, у нас отнима-
ют традиционную форму 
голосования. 

Вот Нина Александровна — 
председатель комитета по де-
лам отцовства, материнства и 
защиты детства — яростный за-
щитник традиционных ценно-
стей. А я — представитель коми-
тета по гражданскому обществу 
— яростный защитник традици-
онных форм голосования. 

Власть говорит, что она за 
традиционные ценности, но при 
этом транслирует извращения 
в форме электронного голосо-
вания. Мы хотим, чтобы у нас 
была традиционная форма как 
семейных отношений, так и вы-
бора власти. Электронное голо-
сование проконтролировать не-
возможно, это я говорю как че-
ловек, прошедший и судебные 
разбирательства, и дискуссии в 
Центрозбиркоме. Все выливает-
ся в то, что технари мэрии, де-
партамент электронных техно-
логий, выдают справочку, кото-
рую утверждает избирательная 
комиссия. Пересчитать «элек-
троны», как бумажные бюллете-
ни, невозможно. Идет откровен-
ное надувательство и искаже-
ние волеизъявления людей. Это 
непотребство нужно заканчи-
вать. Нельзя так отгораживать-
ся от народа и выборного про-
цесса.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— К сожалению, и помимо 

электронного голосования на 
выборах хватает проблем. Мы 
с этим сталкиваемся уже много 
лет. И с каждым разом возникает 
впечатление, что пространство 
свободы сужается все сильнее. 
Вновь изменилось выборное за-
конодательство, сократили чис-
ло членов избирательной комис-
сии, полномочия наблюдателей, 
запретили трансляцию с избира-
тельных участков. Это какая-то 
катастрофа.

Цена выбора
и его отсутствия
Телеканал «Красная линия», программа «Точка зрения». 

ет интересы крупного капитала. 
Избирательную систему переби-
рали и так, и эдак, чтобы макси-
мально отстранить народ от ре-
ального волеизъявления. Допу-
стим, то же электронное голо-
сование. Сто раз уже было дока-
зано, что тайну голосования оно 
не обеспечивает. И тем не менее, 
власть эту систему как бы «совер-
шенствует», чтобы в конечном 
итоге от народа вообще ничего 
не зависело. 

По различным подсчетам от 
55 до 60 процентов россиян тяго-
теют к социализму, к тому, чтобы 
ликвидировать олигархические 
монополии, до сих пор имеющие 
связи с офшорами, куда они пе-
реводят деньги, изымая их у го-
сударства. И как такому народу 
власть может доверять?

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Сейчас кандидаты пытают-

ся пролезть через бюрократиче-
ские рогатки, в частности через 
так называемый муниципальный 
фильтр. Что это за система, зачем 
она нужна? Ведь она только дис-
кредитирует выборы. 

Сергей ОБУХОВ:
— Я хочу продолжить те обра-

зы, которые Нина Александровна 
обрисовала. Питер. Господин Бег-
лов — якобы автор наших про-
граммных предложений. Выбо-
ры. Открытым текстом партии го-
ворят — выдвините своего пре-
старелого отщепенца, который 
перебежал в «Единую Россию», 
и он пройдет через муниципаль-
ный фильтр. Мы ответили — нет, 
будем продвигать нашего моло-
дого первого секретаря, члена 
президиума Романа Кононенко. 
Ах, вы не отступаетесь!.. В Санкт-
Петербурге создан электораль-
ный султанат, всех несогласных — 
додавить! Будут теперь рассказы-
вать, какой высокий процент по-
лучит господин Беглов, предло-
живший индексацию пенсионе-
рам. А что ж вы, господин Беглов, 
раньше ее не предлагали? Все 
делается так, будто власть увере-
на, что граждане — это какие-то 
лопоухие существа, которые все 
«схавают». 

Недавно была годовщина пе-
чальных событий, когда господин 
Пригожин захватывал Ростов. 
Мятеж, слава Богу, подавили. Но 
мы же видели реакцию страны 
— тотальное отчуждение от вла-
сти! И власть всякими непотреб-
ствами в избирательной системе 
провоцирует дальнейшее отчуж-
дение. Мы за стабильность, мы 
— государственники. Но пора же 
остановиться, господа!

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Что получается — россий-

ская власть как бы окукливает-
ся и становится вещью в себе. Та-
кое впечатление, что общество 
само по себе, а выборы сами по 
себе. Как долго это может про-
должаться и чем это закончится?

Геннадий КОЗЫРЕВ:
— Наша власть — это, по сути, 

корпорация. По крайней мере, 
она строится по принципу корпо-
рации, где каждый член органи-
зации отвечает друг перед дру-
гом и перед старшим. Они отве-
чают ни перед народом, ни пе-
ред избирателями, они назначе-
ны определенным кругом и по-
этому, естественно, блюдут, пре-
жде всего, корпоративные инте-
ресы, а уже потом, может быть, 
по необходимости, каким-то об-
разом будут вынуждены учиты-
вать интересы народа, способ-
ного повести себя не очень пра-
вильно, как-то проявить свое не-
довольство. Поэтому чем боль-
ше давление народа, тем боль-
ше дивидендов народу корпора-
ция выдает. Предложение по ин-
дексации, исходящее якобы от 
Беглова, коммунисты выдвигали 
чуть ли не 10 лет назад! Власть 
дозрела до того, чтобы пойти на 
уступки. 

Сегодня у нас фактически без-
граничная власть суверена. Вто-
рая ее особенность — админи-
стративный патриотизм. Это не 
народный патриотизм, когда ба-
бушки собирают по рублю и от-
правляют на фронт. Здесь патри-
отизм административный: на пу-
блику мы кричим о том, что надо 
сплотиться, а сами детей отправ-
ляем за границу и туда же пе-
реводим свои капиталы. Третья 
особенность — выборы факти-
чески сходят на нет. По крайней 
мере, власти стараются это сде-
лать. Некоторые так называемые 
эксперты стали говорить, что вы-
боры — это архаика, что они не 
свойственны нашей традиции, 
поэтому их надо отменить, чтобы 
не тратить лишние деньги. 

Дмитрий Аграновский:
— КПРФ осталась фактиче-

ски единственной влиятельной 
оппозиционной организацией, 
которая сопротивляется сполза-
нию страны к некой разновидно-

Сергей ЛЕВЧЕНКО:
— За последние годы было 

принято 125 новых законов, ко-
торые меняют избирательное 
законодательство в одну сторо-
ну — уменьшения общественно-
го контроля, и увеличения коли-
чества способов снимать с выбо-
ров или не допускать на них. Если 
бы у правящего режима была та-

кая возможность, он бы внедрил 
дистанционное электронное го-
лосование по всей стране. Но 
пока такой возможности нет. Я 
вижу, что власть панически бо-
ится честных выборов, несмотря 
на бравурные отчеты, судя по ко-
торым, если послушать радио и 
телевидение, у нас все цветет и 
пахнет. 

Новые запреты и огра-
ничения — это от страха. 

Я думаю, что стоит ожидать 
еще «нововведений», и тогда вы-
боры окончательно превратятся 
в свою противоположность. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Такое впечатление, что 

власть не доверяет народу: де-
скать, выберут не пойми кого, 
поэтому давайте эту демократию 
как-то сократим... И как тогда по-
лучать обратную связь между на-
родом и государством? Сейчас 
эти каналы закупорены наглухо. 

Геннадий КОЗЫРЕВ:
— Прежде всего, давайте от-

ветим на вопрос, какое у нас госу-
дарство. Оно буржуазное. Мно-
гие говорят — авторитарное, 
корпоративное, еще какое-то. Но 
суть в течение последних 33 лет 
не меняется — это буржуазное 
государство со своими родимы-
ми пятнами. Такое государство 
в принципе не может доверять 
народу, потому что представля-

Нина ОСТАНИНА:
— Власти уже неловко изо-

бражать Зюганова и комппар-
тию в виде исчадия ада — на-
род не поверит. Чем больше га-
дости льют на наших кандида-
тов, чем больше власть пыта-
ется их дискредитировать, тем 
больше у людей уверенности, 
что это как раз те кандидаты, 
которые будут защищать на-
родные интересы. Выход какой? 
Просто не допустить таких кан-
дидатов к выборам на началь-
ном этапе — придумали муни-
ципальный фильтр. 

Утверждается, что народ — 
источник власти. Ну, скажите, по-
жалуйста, если президента, кото-
рый руководит 146-миллионным 
населением, избирают безо вся-
кого муниципального фильтра, 
то почему нужен муниципаль-
ный фильтр для выборов губер-
натора? Понятно, против кого 
этот фильтр работает. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Наша страна стоит перед 

серьезными вызовами и испыта-
ниями. Народ во многом спло-
тился, по крайней мере, вокруг 
СВО, мы это чувствуем. Но мы ви-
дим и то, что страна на распутье 
— либо мы пойдем в сторону со-
циализма, либо завернем в до-
вольно неприятную сторону. Не-
которые даже называют этот по-
ворот фашизацией. Выборы ока-
зывают определяющее влияние 
на процесс.
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сти диктатуры. Некоторые счита-
ют, что сопротивление бесполез-
но, олигархический класс уже по-
бедил, и ничего выборы не изме-
нят. Что можно сказать? 

Нина ОСТАНИНА:
— С помощью хорошо рас-

крученной пропагандистской ма-
шины власти еще удается впари-
вать обществу, что кроме КПРФ 
есть и другие оппозиционные 
партии. 

Мы прошли через горни-
ла выборов и прекрасно отда-
ем себе отчет, с кем имеем дело. 
Мы будем выставлять своих кан-
дидатов, чего бы нам это ни сто-
ило, народ у нас действительно 
стойкий.

Что касается разочарований... 
Привожу в пример Оренбург-
скую область. Случилось наво-
днение. Приезжаю в этот самый 
город Торск — никого, ни одно-
го депутата Госдумы, не появлял-
ся даже глава района. Отключе-
ны электричество, газ, две неде-
ли у людей нет ни воды, ни хле-
ба, ничего нет. — Алло, вы поче-
му не приезжаете к людям? — 
Завтра приеду. Приезжает тут же, 
вечером. Воду привез, газ и элек-
тричество включили, где можно 
было включить. 

У меня есть четкий ответ на 
вопрос, что нам делать и как нам 
вести за собой. Мы не словами 
убеждаем, делом. Не надо ими-

тировать заботу о людях, им не 
нужны слова.

Но нам нужны источники, ко-
торые помогали бы рассказывать 
об этих делах: о том, что был, 
есть и будет Грудинин, что был, 
есть и будет Казанков, о том, что 
сделал Левченко своей пятилет-
кой. У нас правительство думает 
— дать молодым специалистам 
жилье или нет. А он взял и по 
миллиону выделил врачам и учи-
телям, чтобы они жили на селе. 
Он горячее питание бесплатным 
сделал для всех школьников. А 
власть все думает... Левченко фе-
деральных решений не ждал, по-
этому не нужны такие, понимае-
те? Не нужны! 

Пытались очернить — не по-
лучилось. Нельзя так не уважать 
собственный народ. 

То, что происходит сей-
час в регионах — это сви-
детельство просто ката-
строфического непони-
мание властью того, на-
сколько далека она от на-
рода. 

Власть уже не способна не 
только вести диалог с людьми, 
но даже придумать что-то для 
этого, она банально слизывает 
наши программные положения. 

Да мы рады этому, только, по-
жалуйста, не искажайте их. Вве-

ли прогрессивную шкалу нало-
гообложения? Да никакая она 
не прогрессивная. Мы-то о дру-
гом говорили, мы предлагали ос-
вободить малоимущих от нало-
га полностью, а он остается, как 
и был, 13%. Олигархам — все-
го плюс 7%. Это же укус комара, 
щипок! Банкиры получили до-
полнительного дохода 3,3 трил-
лиона, а дефицит бюджета — 3,9 
триллиона. Главная задача этой 
власти — ничего не менять.

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Создается впечатление, что 

партия власти нацелена на кон-
сервацию существующего поло-
жения. Но консерватизм и кон-
сервация — «две большие раз-
ницы». Жизнь меняется, она идет 
вперед, а у нас в стране образо-
вался настоящий застой. К чему 
это может привести?

Сергей ЛЕВЧЕНКО:
— Во-первых, у сегодняшнего 

правящего режима действитель-
но кризис жанра. Ничего, что 
бы людям понравилось, что бы 
люди одобрили, они придумать 
не могут, поэтому мимикрируют 
под наши идеи, наши предложе-
ния, наши законопроекты. Это 
чистой воды имитация, не отра-
жающая сути предложений. 

Во-вторых, олигархи даже 
в период специальной воен-
ной операции достаточно хо-

рошо себя чувствуют — коли-
чество долларовых миллиар-
деров увеличилось. Что, нашей 
стране для успеха в СВО потре-
бовались 10 новых долларо-
вых миллиардеров? Что, люди 
за это выступают? Нет, конечно! 
Власть вынуждена консервиро-
вать все, что происходит, пото-
му что понимает — если начать 
сейчас что-то серьезно менять, 
посыпется вся пирамида. Власть 
в сложной ситуации. «Экспер-
ты» уже говорят, что 8 сентября 
подтвердится поддержка «Еди-
ной России» и всего правящего 
режима, но они прекрасно отда-
ют себе отчет, что на самом деле 
это не так. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Заключительный вопрос. 

Мы назвали сегодняшнюю про-
грамму «Цена выбора». Какова 
она?

Сергей ОБУХОВ:
— Цена выбора очень высока, 

потому что при всех разговорах о 
стабильности и том, что «необхо-
димо сплотиться», ключевой во-
прос — куда мы идем? Комму-
нистическая партия предлагает 
свой образ будущего, свои про-
граммные предложения. Ключе-
вое из них — возвращение об-
щества социальной справедли-
вости, первый шаг к которму — 
деолигархизация. 

Не может страна, вся 
государственная поли-
тика, вся система власти 
крутиться только вокруг 
интересов пресловутого 
олигархического бизнеса. 

Люди требуют справедливо-
сти. Они требуют, чтобы не рос-
ли цены, чтобы было нормаль-
ное медицинское обеспечение. 
Люди хотят уверенности в буду-
щем и нормальной жизни для 
своих детей. 

А нынешняя власть делает 
все для того, чтобы просто удер-
жаться, чтобы появился очеред-
ной десяток миллиардеров, ко-
торые будут править регионами. 
Уже не стесняясь говорят, что ту 
или иную территорию просто от-
дают на кормление корпораци-
ям. Никто не говорит о нацио-
нальном интересе, о том, куда 
Россия идет, к какому обществу, 
к какому строю, какие глобаль-
ные цели наша страна перед со-
бой ставит. 

Дмитрий АГРАНОВСКИЙ:
— Ясно одно. Какие бы ни 

были выборы, участвовать в них 
надо.

Расшифровку программы 
«Точка зрения» подготовил  

С. ЗАРУДНЕВ.
(Публикуется в сокращении).

В Орле снова разгребают 
мусорные завалы: рабо-
тают мощные манипуля-
торы, в опасной близо-

сти от ограждений контейнер-
ных площадок маневрируют гро-
моздкие мусоровозы. Будничная 
картина: накопили — разгреба-
ем. Система работает по своему 
графику, как удобно ей, а не так, 
как всем нам бы хотелось. И, увы, 
не только в Орле. 

Депутаты Орловского город-
ского Совета не раз приводили 
положительные примеры мусор-
ной реформы из опыта Петер-
бурга. Но если сравнить «мусор-
ную» ситуацию в Орле с состоя-
нием дел в другом, сопостави-
мым по своим характеристикам 
городе России, то придется при-
знать, что мусорная реформа 
буксует везде. А ведь 2024 год — 
это уже пятый год реформы, ко-
торая поддерживается в том чис-
ле и федеральными деньгами в 
рамках проекта под названием 
«Комплексная система обраще-
ния с ТКО». И к началу нынешне-
го года на этот проект было по-
трачено более 90 миллиардов 
федеральных рублей. 

Если проанализировать все, 
что говорят и пишут специалисты 
в этой области, в том числе и ор-
ловские, то можно выделить ос-
новные провалы реформы.

Первая проблема нагляд-
но проявляется и в нашем горо-
де: нехватка контейнерных пло-
щадок и специальной техники. 
Об этом наша газета писала не 
раз. А вот общероссийские циф-
ры, подтверждающие тенден-
цию: из необходимых полуто-
ра миллионов площадок факти-
чески действует 900 тысяч, а из 
20 тысяч мусоровозов, которые 
должны обслуживать эти полто-
ра миллиона мест сбора ТКО, по 

нашим городам ездят только 18 
тысяч. 

Вторая заноза — это предпри-
ятия по переработке отходов. 
Важный пункт, если учесть, что 
одной из главных целей рефор-
мы было сокращение количества 
мусорных полигонов, где отходы 
просто захоранивают. Большая 
же их часть должна перераба-
тывается — в этом заключалась 
главная идеологическая состав-
ляющая всего проекта.

И что же? Из более чем 800 
предприятий переработки, кото-
рые должны были быть введены 
в строй за десять лет, пока при-
нимают ТКО только 250 — явное 
отставание. При этом ни одного 
мусоросжигающего завода так 
и не появилось. Хотя планиро-
валось как минимум пять таких 
предприятий ввести в строй в те-
чение тех же 10 лет. И как резуль-
тат, в том числе и орловский: му-
сорные полигоны стремительно 
исчерпывают свои возможности, 

а сортировка мусора — ее темпы 
и качество — оставляют желать 
лучшего.

В 26 регионах срочно требу-
ется построить 38 современных 
мусорных полигонов. Таковы 
данные Минприроды. Это зна-
чит, что главная цель реформы 
— массовая переработка мусо-
ра по–прежнему остается лишь 
мечтой реформаторов.

Еще один итог — появление 
180 региональных операторов, 
которых некоторые специалисты 
называют дополнительным отря-
дом монополистов в российской 
экономике. «Сидят на тарифе», 
занимаются вывозом и не заин-
тересованы в увеличении каче-
ства и количества переработки 
мусора — так, например, харак-
теризует деятельность большин-
ства регоператоров «Парламент-
ская газета». 

Многочисленные отчеты ор-
ловской «Зеленой рощи» перед 
депутатами городского Совета 

отчасти подтверждают этот об-
щефедеральный вывод. Ведь о 
чем прежде всего говорят пред-
ставители «Зеленой рощи» в от-
вет на обвинения в мусорном 
коллапсе? О том, что «тариф не 
резиновый» и что регоператор 
при каждом кризисе занимается 
поиском дополнительной техни-
ки для вывоза перенакопивших-
ся отходов. 

«Выросла плата за вывоз му-
сора, и часто она непрозрачна. 
Во многих случаях в судах было 
доказано, что нормативы завы-
шены. Кроме того, потребители 
не могут оспорить договор, про-
вести сверку, реально ли вывезе-
но столько мусора, за сколько за-
плачено», — пишет «Парламент-
ская газета». 

Специалисты считают, что 
раз уж главной целью рефор-
мы является переработка, то и 
оценка деятельности регопера-
торов должна оцениваться по 
этим показателям. И такие при-

меры, когда региональные опе-
раторы занимаются переработ-
кой или активно способствуют 
ей, в стране есть, хотя они и еди-
ничные. 

Иными словами, свои доходы 
регоператоры должны получать 
главным образом от переработ-
ки ТКО, а не от тарифа на вывоз 
мусора, который зачастую повы-
шается в интересах самих рего-
ператоров, аффилированных с 
региональными властями. 

Но даже с этими самыми та-
рифами не все гладко. Ведь пе-
реработка отходов напрямую 
связана с такой проблемой как 
раздельный сбор мусора в ме-
стах его первичного накопления. 
А это значит, что нужны не толь-
ко контейнеры разных цветов, но 
и контроль за сбором, то есть ви-
деокамеры на всех контейнер-
ных площадках. А это деньги, 
и немалые. В Орле, например, 
местные власти так и не смогли 
реализовать это настоятельное 
требование депутатов городско-
го Совета из-за хронического без-
денежья. 

А в тариф, которым руковод-
ствуется тот же регоператор, эти 
затраты не заложены. Заложи их 
— и тариф взлетит до небес, тог-
да как по закону его рост не мо-
жет превышать 4 процента в год.

С другой стороны, зафиксиро-
вать нарушение — одно, а взы-
скать штраф — другое. Кто бу-
дет штрафовать, на какую сум-
му? Этот вопрос не раз звучал из 
уст специалистов администрации 
города Орла, когда на заседани-
ях комитета горсовета по пробле-
мам ЖКХ заходила речь об ответ-
ственности за незаконное склади-
рование строительных отходов 
на контейнерных площадках.

Об обязанности же горо-
жан выбрасывать отходы строго 
по сортам в действующем зако-
нодательстве и вовсе нет ника-
ких прямых установок. Где про-
писано, что бросить мусор не в 
тот контейнер — это нарушение? 
Раздельный сбор мусора — это 
пока всего лишь предложение, 
тогда как мусорная реформа — 
уже экономический проект, для 
которого одного желания участ-
ников мало. 

Андрей ГРЯДУНОВ.

г. Орел, центр, ул. Максима Горькогог. Орел, центр, ул. Максима Горького

Мусорный тупик
или Мечты реформаторов
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В редакцию нашей газе-
ты обратились жители села Рус-
ский Брод Верховского района с 
просьбой помочь разобраться в 
сложной проблемной ситуации. 
В своем обращении люди пишут:

«Мы, жители села Русский 
Брод Верховского района и 
окрестных 14 сел и деревень, 
прикрепленных на обслужива-
ние к Русско-Бродской больни-
це, просим оказать содействие 
в сохранении 2-этажного здания 
больницы, проведении в нем 
капитального ремонта и осна-
щении современной аппарату-
рой. Здание больницы сотруд-
ники Верховской ЦРБ пытают-
ся признать аварийным и подле-
жащим сносу, привлекают раз-
личные ИП для экспертизы, кото-
рые не имеют права делать экс-
пертную оценку (ИП Волохов от 
30.05.2024 г.). 

Медики уволены. Говорят, 
что будет только установлен ва-
гончик ФАП с аппаратурой... Жи-
тели села Русский Брод и окрест-
ных 14 сел и деревень, прикре-
пленных на обслуживание к Рус-
ско-Бродской больнице, высту-
пают за сохранение 2-этажного 
здания больницы, проведение 
в нем капитального ремонта, 
за продолжение работы врачей 
и всего медперсонала. Уже со-
брано более 900 подписей, сбор 
подписей продолжается...

Русско-Бродская больница 
построена в 1963 году. Это ос-
новное 2-этажное здание, в ко-
тором размещались терапия, хи-
рургия, также есть роддом (от-
дельное здание), здание инфек-
ционного отделения, в комплекс 
входят гараж, прачечная, кухня, 
подсобные помещения. В 80-е 
годы было построено новое зда-
ние поликлиники вместо ранее 
существовавшего здания 1930 г. 
постройки.

С 90-х годов постепенно все 
это стало угасать, сначала закры-
ли роддом, затем инфекцион-
ное, хирургическое отделения. 
На сегодня существует врачеб-
ная амбулатория, в которой ра-
ботают два участковых врача-те-
рапевта; дневной стационар на 
10 коек, скорая помощь, рент-
ген-кабинет, пациентов прини-
мает невролог.

До 2013 года в здании боль-
ницы ремонты проводились, в 
том числе на средства жителей, 
которые стремились поддержать 
больницу. Была произведена за-
мена крыши, её покрыли оцин-
кованным железом, заменены 
внутренние коммуникации, пол-
ностью заменено отопление, 
проводился ремонт водоснаб-
жения, кабинетов, благоустрое-
на территория. 

В больнице на 2-м этаже даже 
висели картины, написанные и 
подаренные жителями села. Зда-
ние Русско-Бродской больницы 
и сегодня крепкое, добротное, 
простоит многие десятилетия.

В то же время, в 2013 году 
Русско-Бродская больница была 
присоединена к Верховской ЦРБ. 
С этого времени никакие ремон-
ты не проводились, а матери-
альные ценности только вывоз-
ились... 

Верховская ЦРБ не выделя-
ет денег даже на элементарное 
обеспечение больницы — неко-
му отремонтировать стул, ско-
сить траву.

4 июня представители Вер-
ховской ЦРБ собрали жителей с. 
Русский Брод и окрестных дере-
вень на сход и объявили об уста-
новке вагончика ФАП вместо 

больницы, хотя перед этим было 
закрыто 14 ФАПов в Верховском 
районе. На сходе жители высту-
пили против установки вагончи-
ка ФАП и за сохранение 2-этаж-
ного здания больницы... 

По данным статистики, сей-
час в стране не хватает 30 тысяч 
врачей и более 60 тысяч медсе-
стер. Кто поедет в глубинку ле-
чить людей, если больницы ста-
нут закрывать?

Жизненный уровень жителей 
сел и деревень довольно низок, 
в селе проживает много пенсио-
неров, которые нуждаются в хо-
рошем медицинском обслужива-
нии. Сейчас машина скорой по-
мощи работает на пределе воз-
можностей. Уезжает в дальние 
деревни по вызовам, а в самом 
Русском Броде люди остаются 
без экстренной медпомощи. Рас-
стояния между селами очень 
большие, дороги плохие, а тут 
последнюю медпомощь убира-
ют. Закрывая больницу, нас, жи-
телей, обрекают на смерть...». 
Вот такое письмо.

— У нас действительно сло-
жилась непростая ситуация с ме-
добслуживанием, — поясняет 
в беседе Наталья Мишина. — В 
Русско-Бродской больнице дол-
гое время работала моя мама 
врачом, потом ушла на пенсию. 
Я по образованию тоже медик, 
работаю в Орле, а в Русский Брод 
часто приезжаю к маме. 

Русско-Бродская больница 
обслуживает несколько тысяч 
людей — это жители села и близ-
лежащих сел и деревень. 4 июня 
был сход, приезжал глава райо-
на. Нам сказали, что медиков со-
кратят, а больницу — под снос, 
якобы непригодное здание, хотя 
здание отличное. 

Все возмутились, как же так, 
ведь есть дневной стационар, 
люди лечатся. Многие опасают-
ся, что могут вообще оказаться 
без медицинской помощи. Ведь 
сколько раз уже такое бывало 
— старое снесут, а новое не по-
строят.

Все против сноса, но нас, про-
стых людей, никто не слышит. 
Мы сомневаемся в результатах 
экспертизы, обратились к юри-
стам за разъяснениями. Нам ска-
зали, что это делает специаль-
ное юридическое лицо, а не ИП, 
должна быть межведомственная 
комиссия. 

Есть и другие проблемы, одна 
из наиболее острых — транс-
портная. Около года не ходят ав-
тобусы от Русского Брода до Вер-
ховья, да и от других сел. Люди 
добираются до райцентра кто 
как может. 

Ездить на такси очень доро-
го, расстояние — от 35 до 50 ки-
лометров. Таксисты к тому же не 
хотят ехать в наши края, говорят, 
дороги у нас плохие, кому захо-
чется машины бить. А ведь тут 
одной поездкой не обойдешься. 
если человек заболел, то надо 
провести обследование, сдать 
анализы, получить лечение. По-
могите нам добиться справедли-
вости. 

Куда мы только ни обраща-
лись — к главе района, к глав-
врачу Верховской ЦРБ, в област-
ной департамент здравоохра-
нения, но получаем лишь отпи-
ски... Странная история, согласи-
тесь, ФАПы открываем, а полно-
ценные больницы сносим...

Жители района предостави-
ли нашей редакции официаль-
ные ответы должностных лиц. 
Так, глава района В. А. Гладских в 
ответе от 25 июня 2024 года сооб-
щил, что коллективное обраще-
ние жителей села Русский Брод, 
поступившее в администрацию 
района, касающееся установки 
ФАПа, направлено на рассмотре-
ние главному врачу БУЗ ОО «Вер-
ховская ЦРБ» Блонской Г. И. По-
лучен ответ от главврача, а так-

же заключение строительно-тех-
нической экспертизы по резуль-
татам обследования централь-
ного корпуса на 9 листах.

В своем ответе главврач Вер-
ховской ЦРБ (к этой больни-
це прикреплен филиал Русско-
Бродской) Г. И. Блонская сообща-
ет, в частности, что планируемое 
к капитальному ремонту здание 
центрального корпуса Русско-
Бродской врачебной амбулато-
рии построено в 1963-м году. За 
все годы эксплуатации в здании 
не проводился капитальный ре-
монт. В соответствии с заключе-
нием строительно-технической 
экспертизы от 30 мая 2024 года 
конструкция здания Русско-Брод-
ской врачебной амбулатории из-
ношено более чем на 67 процен-
тов. Обследуемый объект явля-
ется аварийным и подлежит де-
монтажу (сносу). 

Ориентировочная стоимость 
капитального ремонта вместе с 
разработкой проектно-сметной 
документации составит 55 млн 
рублей. Поэтому в связи с реали-
зацией региональной програм-
мы «Модернизация первичного 
звена здравоохранения Орлов-
ской области» предложено при-
обрести быстровозводимую мо-
дульную амбулаторию. Ориенти-
ровочная общая площадь пла-
нируемой к возведению врачеб-
ной амбулатории составит 300 
кв. метров. 

Она будет иметь не менее 
пяти врачебных кабинетов: фи-
зиокабинет, прививочный, смо-
тровой, процедурный кабине-
ты, помещение для размещения 
персонала скорой медицинской 
помощи, палату дневного стаци-
онара и иные помещения.... Ма-
териалы, из которых будет по-
строена модульная амбулато-
рия, будут соответствовать тре-
бованиям действующего законо-
дательства...

Жители получили не толь-
ко ответ врача, но и заключение 
строительно-технической экс-
пертизы по результатам обследо-
вания центрального корпуса. И 
оно вызывает у людей сомнения. 

К сожалению, лично перего-
ворить с главврачом Верховской 
центральной больницы не уда-
лось, Г. И. Блонская сейчас в от-
пуске. Прояснила ситуацию и от-
ветила на вопросы заместитель 
главы района Л. М. Моргунова, 
курирующая социально-эконо-
мический блок.

— Действительно, в июне в 
селе Русский Брод был сход жи-
телей, на котором было расска-
зано, какова ситуация. В село вы-
езжал глава Верховского райо-
на, были представители депар-
тамента здравоохранения. Сразу 
скажу, что речи о сносе 2-этаж-
ного здания не ведется. Это зда-
ние нуждается в ремонте, он до-
вольно дорогостоящий. Здание 
изношено, надо менять и окна, и 
полы, и коммуникации. Это мил-
лионы рублей. Денег на такой ре-
монт району не выделили. 

Поэтому и было предложено 
возвести новую модульную вра-
чебную амбулаторию (старая од-
ноэтажная амбулатория, к сло-
ву, совсем разрушена). Это бу-
дет не вагончик-ФАП, а полно-
ценное помещение — амбулато-
рия. Сейчас активно применяют-
ся быстровозводимые современ-
ные конструкции. 

В новой амбулатории будет 
несколько врачебных кабинетов. 
Её оснастят современным меди-
цинским оборудованием. Никто 
врачей не собирается увольнять. 
Будут работать те же участковые 
врачи, будет и машина скорой 
помощи.

Сейчас в больнице трудятся 
участковые врачи, детский тера-
певт, зубной врач (я сама недав-
но ездила на прием к этому вра-
чу). Понятно, что сельских жите-
лей пугают перемены. Уверяю, 
никто людей не оставит без ме-
дицинской помощи. Что касает-
ся экспертизы, то у нас в районе 
нет специалистов, которые могут 
на должном уровне её провести, 
мы обращались в область. 

Считаем, что строительно-
техническая экспертиза по об-
следованию корпуса больницы 
в Русском Броде проведена ка-
чественно. Тут ведь как в дорож-
ном строительстве — проводят-
ся аукционы, приглашаются экс-
перты. Если люди сомневаются, 
пусть проведут свою независи-
мую экспертизу.

 По поводу транспортного об-
служивания... Да есть проблемы. 
Когда-то ходил автобус Ливны-
Верховье, забирал пассажиров 
из Русского Брода, из-за недоста-
точной загруженности автобус 
отменили. Но есть электричка 
до Верховья, она ходит два раза 
в день. Будем решать и эту про-
блему с транспортом...

Увы, пообщаться с самим гла-
вой Верховского района, узнать 
его мнение, не удалось — сове-
щания, встречи, поездки... По-
нятно, круг обязанностей у ру-
ководителя района обширный, 
некогда ему. Но ведь проблема-
то серьезная, требующая самого 
пристального внимания. Более 
900 подписей под обращением 
сельских жителей. 

И речь в нем идет о самом 
важном — здоровье людей, ко-
торые не хотят оказаться бро-
шенными и не услышанными 
властями. 

Юлия РЮТИНА.

900 подписей — это серьезно
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Торжества в районном цен-
тре открылись митингом, посвя-
щенном освобождению Трос-
нянского района от немецко-фа-
шистских захватчиков, на брат-
ском захоронении советских вои-
нов. Затем в центральном парке 
состоялось большое мероприя-
тие в честь Дня района.

Его участниками стали Губер-
натор Андрей Клычков, глава 
Троснянского района Артем Лев-
ковский, депутаты областного и 

районного уровней.
Андрей Клычков подчеркнул, 

что в июле 1943 года на Троснян-
ской земле был сорван план фа-
шистской операции «Цитадель». 
В летопись ратной славы Отече-
ства навечно вписали свои имена 
герои Соборовского поля.

В 2015 году районному цен-
тру Тросна было присвоено по-
чётное звание «Населённый 
пункт воинской доблести». В ми-
нувшем году это звание присвое-

но деревне Соборовка.
— Мирным послевоенным 

трудом поколения троснянцев 
залечили страшные раны, на-
несённые народному хозяйству, 
внесли достойный вклад в разви-
тие Орловской области. Эти тра-
диции созидания продолжают-
ся, Троснянский район — один из 
ключевых в сельскохозяйствен-
ном производстве Орловщины», 
— сказал Андрей Клычков.

В торжественной обстановке 

жителям Троснянского района 
были вручены Почетные грамо-
ты и Благодарности Губернато-
ра, Орловского областного Сове-
та, администрации Троснянско-
го района, медали «За помощь 
в специальной военной опера-
ции», «За любовь и верность».

Троснянцы приняли участие в 
благотворительной акции «СВО-
их не бросаем»

Сельские поселения предста-
вили на празднике свои подво-
рья.

Украшением торжества стали 
творческие номера.

На одной из спортивных площадок депутат Орловского горсове-
та фракции КПРФ Марина Франко, а также дружная команда комсо-
мольцев и коммунистов организовали большой спортивный празд-
ник для юных жителей Выгонки.

Был проведён яркий турнир по футболу, а для тех, кто в нем не 
силён, спортивная школа «Олимп» устроила замечательную спортив-
но-развлекательную программу.

Приятной неожиданностью стало количество участников. На 
празднике собралось около ста ребят и девчонок — одни в качестве 
игроков, а другие как активные болельщики.

По итогам турнира победители получили грамоты и подарки. За-
кончился же праздник спорта и детства вкуснейшим мороженым, ко-
торого хватило всем без исключения! 

ТГ Коммунист Дынкович

Троснянский район Троснянский район 
отметил 96-ю годовщину отметил 96-ю годовщину 

своего образованиясвоего образования

Праздник на Выгонке
Дети, смех и радость

Выплата на первого ребенка 
Семьи, в которых до 1 января 2023 года роди-

лись первенцы, вправе оформить ежемесячную 
выплату в связи с рождением (усыновлением) 
первого ребенка до 3 лет. Обеспечением дан-
ной меры государственной поддержки занима-
ется Отделение Социального фонда по Орлов-
ской области. 

Размер ежемесячной выплаты равен регио-
нальному прожиточному минимуму на ребенка 
и составляет 13 940 рублей.

Выплата устанавливается, если размер сред-
недушевого дохода семьи не превышает дву-
кратную величину прожиточного минимума тру-
доспособного населения. В Орловской области 
её размер составляет 31 328 рублей (15 664*2).

Например, в семье из 3 человек, где общий 
годовой доход родителей  равен 650 000 рублей 
(250 000 — зарплата мамы и 400 000 — заработок 
папы), доход на каждого члена семьи будет со-

ставлять 18 055 ру-
блей (650 000/3/12), 
что меньше дву-
кратной величины 
прожиточного ми-
нимума (31 328 рублей). 

Ежемесячная выплата назначается до дости-
жения ребенком одного года. Для продления 
выплаты до двух лет родителям следует подать 
новое заявление.

Обратиться с заявлением о назначении вы-
платы удобнее всего на портале госуслуг, но 
можно и лично: в МФЦ или в клиентские служ-
бы ОСФР по Орловской области. Адрес ближай-
шей клиентской службы можно уточнить на сай-
те СФР (режим работы: c понедельника по чет-
верг с 9.00 до 18.00, пятница с 09.00 до 16.45).
По информации Отделения Социального фонда 

России по Орловской области

5 августа 2024 года — 81-я го-
довщина освобождения г. Орла 
от немецко-фашистских захват-
чиков и 458-я годовщина основа-
ния города. К этой дате приуро-
чено более 40 мероприятий, ко-
торые стартуют с 29 июля.

С 29 июля по 5 августа в би-
блиотеках города пройдет крае-
ведческий фестиваль «Открыва-
ем город вместе».

С 1 августа на светодиодном 
экране на площади Ленина нач-
нется трансляция праздничных 
видеопоздравлений и анонсов 
мероприятий.

В Городском парке культуры 
и отдыха будет организована вы-
ставка фотографий «Город. Вре-
мя. Люди», состоятся фестива-
ли «Город в красках» и «Отцы и 
дети».

Во всех районах города Орла, 
начиная со 2 августа, организу-
ют возложения цветов к памят-
никам и мемориалам, посвя-
щенным Великой Отечественной 
вой не.

С 3 по 5 августа на аллеях пар-
ка «Орловская крепость» прой-

дет фестиваль цветов «Стрелка».
В Городском парке культуры и 

отдыха и Детском парке пройдут 
массовые народные гуляния, дет-
ские игровые программы, кон-
цертные выступления, выставки, 
мастер-классы, спортивные со-
стязания, танцевальные марафо-
ны, фестивали и дискотеки.

В рамках Международного 
фольклорного фестиваля «Орлов-
ская мозаика» Орел примет твор-
ческие коллективы из Республи-
ки Беларусь, ДНР, Краснодарского 
края, Московской и Воронежской 
областей, Краснодара, Калуги, 
Брянска, Курска, Ростова-на-Дону. 
Торжественное шествие участни-
ков состоится 4 августа от памят-
ника Николаю Лескову до площа-
ди Ленина, где в 13.00 запланиро-
вано торжественное открытие фе-
стиваля. Затем его участники вы-
ступят в парке Победы.

Также 4 августа откроется об-
новленный после благоустрой-
ства ландшафтный сквер «Дво-
рянское гнездо», развернется яр-
марка-выставка традиционных 
ремесел.

Центральные мероприятия 
пройдут в городе 5 августа:

• в 09.00 в сквере Танкистов 
состоятся торжественная цере-
мония подъема дубликата Крас-
ного флага Победы;

• в 10.30 в сквере Гуртьева 
пройдет митинг памяти; 

• в 11.30 на бульваре Побе-
ды состоится торжественная це-
ремония возложения гирлянды 
Славы и цветов к стеле «Город 
воинской славы».

Завершатся праздники 5 ав-
густа концертом на централь-
ной площади города «Тебе, лю-
бимый город!», в котором при-
мут участие коллективы-участни-
ки Международного фольклор-
ного фестиваля «Орловская мо-
заика», творческие коллекти-
вы и солисты Орловского город-
ского центра культуры, военный 
оркестра Академии Федераль-
ной службы охраны России при 
Президенте РФ и кавер-группа 
«Штрудель» (г. Санкт-Петербург).

По информации официального 
портала правительства 

Орловской области

Тебе, любимый город!
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Обком КПРФ, Заводской РК 
КПРФ, п/о № 26 глубоко 

скорбят по поводу смерти 
ветерана партии и труда, 

ветерана спорта 

ПОПОВОЙ 
Зои Григорьевны

и выражают искренние 
соболезнования родным 

и близким покойной.

Поздравляем!

КОРОГОДНИКОВУ 
Зинаиду Николаевну,

ветерана партии и труда —
с 75-летием!

Знаменский РК КПРФ.

*     *     *
ЕРМАКОВА 

Андрея Евгеньевича!
*

ЛУБИНЕЦ 
Виктора Викторовича!

*
ЛУКЬЯНЧИКОВУ 

Светлану Александровну!
Советский РК, 

п/о №№ 49, 52.

*     *     *
КОТЛОВСКОГО 

Эдуарда Юрьевича!
*

СКУЛОВА 
Дмитрия Егоровича!

Орловский РК, 
п/о №№ 2, 12.
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Поезд Победы в ОрлеПоезд Победы в Орле
Мы жертвовали своей жизнью, чтобы сохранить Мы жертвовали своей жизнью, чтобы сохранить 

эту ценность для вас, наши потомкиэту ценность для вас, наши потомки

присутствия. Скульптурные фигу-
ры (всего их 155) создавались по 
сохранившимся фотографиям из 
военных альбомов. 

Ты едешь в поезде вместе с 
пассажирами военной поры, ви-
дишь, как они общаются, пишут 
письма, ждут встречи с родны-
ми. В каждом вагоне свой сюжет 
и тема, свой эпизод войны. Все 
эти эпизоды объединяет художе-
ственный аудио-рассказ юной со-
ветской девушки, машинистки 
Лидии (озвученный заслуженной 
артисткой России Екатериной Гу-
севой). Лидия делится своими 
воспоминаниями, своей семей-
ной историей.

Первый вагон — это мирное 
время, июнь 1941-го, люди спо-
койно отдыхают. Выходной день, 
разговоры с соседями, роман-
тика новых маршрутов, пейза-
жи за окном — обычная жизнь 
огромной страны. Но вот начи-
нается война — и вся жизнь пе-
реворачивается. Поезд, идущий 
на фронт: вагон полон солдат, 
на лицах — тревога и беспокой-
ство... Воздушные бои и танко-
вые массированные атаки — это 
уже на границе. 

Защитники Брестской крепо-
сти, сражающиеся до последне-

го вздоха; надпись, сделанная 
кровью, — «умираю, но не сда-
юсь...». Санитарный вагон: изны-
вающие от боли раненые, врачи, 
падающие от усталости. За пери-
од Великой Отечественной бо-
лее 11 тысяч поездов перевезли 
по стране более 5 миллионов ра-
неных и больных... 

А вот вагон, рассказывающий 
об одной из самых страшных 
страниц Великой Отечественной. 
Концлагерь, изможденные плен-
ные. Злодеяния нацистов невоз-
можно понять человеческому 
разуму. 

Отдельный вагон посвящен 
блокаде Ленинграда, длившей-
ся почти 900 дней. Единственная 
дорога, которая связывала город 
с сушей — Дорога жизни. Дверь 
вагона приоткрыта, видно обле-
денелое, заснеженное Ладож-
ское озеро. Ощущение полного 
погружения в то время.

Банно-прачечный вагон, рас-
сказывающий о солдатском быте. 

Штабной вагон, где рожда-
лись планы великих битв. В шта-
бе — любимый солдатами, про-
стой в быту маршал Константин 
Рокоссовский, чье имя внуша-
ло ужас врагам. Он командовал 
Центральным фронтом — тем, 

что обеспечивал успех на Орлов-
ско-Курской дуге; под Сталингра-
дом нанес финальный удар ар-
мии Паулюса, разработал и осу-
ществил триумфальную опера-
цию «Багратион», после кото-
рой Сталин подчеркнуто уважи-
тельно обращался к полководцу 
только по имени-отчеству.

Отдельная экспозиция посвя-
щена работе советских ученых, 
конструкторов, технологов, ко-
торые в годы войны ни на мину-
ту не прекращали своих исследо-
ваний, создавая новые модели и 
виды вооружений.

В одном из вагонов зрители 
попадают в атмосферу бронепо-
езда. Горящая броня, пулемет-

Студенческий билет на имя 
Костикова Николая Сергеевича 
считать недействительным в свя-
зи с утерей.

*     *     *
Студенческий билет на имя 

Потемкина Егора Сергеевича счи-
тать недействительным в связи с 
утерей.

(Окончание. Начало на стр. 1).

...Проходя через каждый ва-
гон, словно проезжаешь на по-
езде всю войну. В наушниках — 
стук колес, взрывы, выстрелы, 
стоны раненых, авианалеты, пес-
ни на полустанках. За окном — 
колонны военных и беженцев, 
деревеньки, уцелевшие после 
боев. С помощью современных 
технологий — объемного звука и 
освещения — создается эффект 

ные гнезда и затяжные бои. Со-
ветские бронепоезда ярко проя-
вили себя во время Великой Оте-
чественной. 

Работа на бронепоездах — 
тяжкий труд, на них существо-
вал специальный отбор. Зимой 
— жутко холодно, летом — невы-
носимо жарко, а что там во вре-
мя боя творилось — и предста-
вить трудно. 

— Мы работали и ждали По-
беды... Сколько наших погиб-
ло, осталось лежать в траве, на 
полях сражений. Из 12 моих ре-
бят-одноклассников до Побе-
ды дожили всего трое. А еще я 
помню, как поразила меня дол-
гожданная встреча с братом: он 
выжил в концлагере и был осво-
божден нашими войсками. Ког-
да я видела его в последний раз, 
перед вой ной, он был цветущим 
мужчиной. Когда мы встретились 

снова — я обнимала изможден-
ного старика. Хотя было ему тог-
да всего 45 лет. Догадывалась, 
что и меня не обошли стороной 
эти перемены. Война отняла у нас 
самое дорогое, что было, — вре-
мя нашей молодости, мы жерт-
вовали жизнью, чтобы сохранить 
эту ценность для вас, дорогие 
наши потомки.

Спокойно слушать рассказ 
Лидии трудно. Вагон Победы — 
зарисовки судеб. Смотришь на 
фотографии и фигуры людей, ко-
торым удалось выжить в страш-
ной, войне. Они улыбаются, ра-
дуются Победе. Но сколько им 
пришлось пережить... Наверное, 
на таких уникальных проектах и 
надо изучать историю.

«Поезд Победы» путешеству-
ет по стране с 2020 года. За это 
время он преодолел около 180 
тысяч километров, побывал в 216 
городах — от Крыма до Влади-
востока. Работал на побережье 
Черного моря и Тихого океана. И 
в Орел — город Воинской славы 
— поезд прибыл не случайно. По-
бедоносная битва на Орловско-
Курском направлении повлияла 
на весь ход войны.

Юлия РЮТИНА.
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